

Año I

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm 26

Administración: Santo Tomás, 4 Redacción: Clivillers, 22 Talleres: San Bernardo, 2 Teléfono n.º 232

Martes, 24 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. 1 pta. Núm. suelto 0'05 »

Anuncios, esquelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.

PAGOS POR ADELANTADO.

NOBLEZA OBLIGA

Apenas hacía horas que había visto la luz pública mi modesto artículo sobre las ferias de San Lucas, que ya diferentes personas se me acercaron facilitándome datos sobre las mismas y entre ellas debo mentar al diputado D. Pedro Llosas quien indicóme que después de leído el mismo había procedido a la rebusca de unas notas que sobre las mismas tenía y en las que debía figurar la copia exacta de la pracmática dada en Lérida por el rey Jaime, instaurando las ferias que hemos celebrado estos últimos días, pero que no había podido dar con las mismas por lo cual no podía recordar exactamente la fecha de dicho documento ni el año en que comenzaron a celebrarse.

Ello sirvióme de incentivo para continuar el trabajo que me había impuesto, pero como no debía ser a plazo fijo, lo dejé para mejor ocasión o en la que mis habituales ocupaciones me dejaran unos momentos libres para dedicarme al descubrimiento exacto del asunto que me preocupaba.

Pero el distinguido médico y muy amigo mio, D. Joaquín Danés tuvo la esquisitéz de remitir para el Diario un bien escrito artículo, documentado hasta al mas preciso detalle, demostrando de una manera claralla fecha y origen de nuestras ferias de San Lucas.

Los lectores de nuestro periódico lo habrán leído ya, pues fué publicado en la edición del pasado sábado, y no he de ser yo, modestísimo glosador, quien

ha de comentar al mismo, ni anteponer reparos a la erudicción e improba labor que demuestra y tiene bien sentada su autor en cuestiones históricas de nuestra ciudad.

Entiendo que todo el es una detallada complementación de mi primer trabajo, el que aun que modesto ha tenido la virtud de que se pusiera en claro un dato que muchos tenían en cartera pero que nadie daba a luz. Es una verdadera satisfacción pues que a la par que he logrado remover dormidas energías, me evitan un trabajo que hubiera resultado pesado para mi, realizado tardiamente y tal vez de una manera incompleta.

El artículo origen de esa serena discusión fué—porque no decirlo—de aquellos que venimos en llamar de ocasión de recurso, pues nos hallábamos en la vigilia de las ferias y queriendo decir algo sobre ellas, lo hice al correr de la pluma, entretanto los cajistas arrebataban las escritas cuartillas, y con todo he logrado más de lo que me proponía y por ello, lo repito, siento sincera satisfacción.

Y ateniéndome al titular, Nobleza obliga he transcrito estas líneas para remerciar el interés que demostraron diferentes personas y en particular para el señor Llosas y por mi aclarad go don Joaquín Danés a lo sumamente reconocido por público lo que era del dojur a cure pocos olotenses y por haperni, critado

un trabajo, que por mí realizado, hubiera sido deficiente a todas luces.

E. LLOVERA C.

Acontecimiento artístico en Gerona

La ciudad de Gerona está de enhorabuena: valiosos elementos de la ciudad inmortal, los mas entusiastas, han organizado un concierto para el sábado en el Teatro Principal de la misma, contando con la Orquesta Sinfónica de Madrid dirigida por el eminente Maestro Arbós.

La Orquesta Sinfónica de la capital de España es, como lo sabe quien ha tenido ocasión de escucharla, indudablemente, indiscutiblemente la mejor de España y creemos que aparte la de Berlín que es incomparablemente la mejor, puede competir ventajosamente con las demás conocidas. Es por lo tanto en nuestro concepto un acontecimiento artístico el que prepara Gerona, de un relieve tan extraordinario bajo el punto de vista cultural y artístico que no vacilamos en calificarlo de histórico para la ciudad inmortal.

Nosotros nos permitimos llamar la atención de los amantes de la cultura musical que en nuestra ciudad no son pocos sinó muchos para que concurran a un acto de la importancia artística del mencionado. Y para que no se juzgue or lo que decímos sinó por lo que la lidad promete copiamos el prospecto:

Orquesta Sinfónica de Madrid. Directión Maestro Enrique F. Arbós. Arpas:

Sra. D.ª Vicenta Tormo.—Sra. D.ª Teresa Tormo. Violines primeros, señores Iulio Francés, Abelardo Corvino, Manuel Romero, Odón González, Moisés Aranda, Teófilo García, Ignacio Ayllón, Manuel Gabriel, Joaquín G. Poderoso, Santos Moreno, Jesús Fernández, Ricardo Fernández, Humberto Gabriello, Manuel Taberner, Antonio Irazu, Salvador Tello. Violines segundos, Agustín Soler, Manuel González, Angel Abad, Alfredo Castelo, Antonio Torres, Emilio Arajol, Marcelino Carvajal, Pedro Sanjuán, Juan Beltrán, Ildefonso Larrañaga, Alfredo Rodríguez, R. Martínez, Ricardo Grumeta, Francisco Pérez. Violas, Eduardo Escobar, Conrado del Campo, Manuel Montano, Francisco Latosa, José Ramírez, Manuel Alvarez, Enrique Alcoba, Miguel Berbel, Manuel Aguirre, Baltasar Hernandez, Eugenio Marchetti. Violoncellos, Manuel Calvo, Juan Ruiz Casaux, Luís Villa, José González, Florentino Jubera, Angel Mesa, Rafael Mirecki, Manuel Giménez, Gabriel Mallofré, Francisco Mendine. Contrabajos, Juan José Torres, Ginés Guzmán, Juan González, Manuel Duque, Eduardo Ayuso, Vicente Carvajal, Sebastián Pardo, Ricardo Sagastizabal. Flautas, Francisco González, Gumersindo Iglesias, Manuel Garijo, Manuel Gómez. Oboes, Luís Torregrosa, Emilio González, Claudio González. Clarinetes, Mariano San Miguel, Enrique de Nicolás, Félix S. de Alfaro. Fagotes, Antonio Romo, Leandro Gallastegui, Pascual Fañanás. Trompas, Angel F. Fuentes, Pascasio Flores, José Blasco, Alfonso Sotillo. Trompetas, Tomás García, Mariano Espada, Emilio G. Coronel, Ricardo Iglesias. Trombones, Ramón Polo, Bernardo García, Telesforo García. Tuba, Gaspar Medinabeitia. Percusión, José Gorgé, Mariano Hernández, Rafael Noriega, Pascual San Agustín.

Se ejecutará el siguiente

Programa.— Primera parte. 1.° Los Preludios (Poema), Listz. 2.° Après midi d'un faune, Debussy. 3.° Francesca da Rimini, Tschaskovsky. Segunda parte. OCTAVA SINFONÍA (en fa), I. Allegro con brio, II. Allegretto scherzando, III. Minueto, IV. Allegro—Final, Beethoven. Tercera parte. 1.° DON QUIJOTE (poema sinfónico), Strauss. Solistas: Violín, Sr. Francés; Viola, Sr. Escobar; Violencello, Sr. Ruiz Casaux. 2.° LAS WALKIRIAS (Cabalgata), Wagner.

Para dicho acto regirán los siguientes: Precios: Palcos primer piso, sin entrada, 35 ptas. Palcos platea, sin entrada, 30 ptas. Palcos segundo piso, sin entrada, 22'50 ptas. Sillón platea, con entrada, 6 ptas. Butaca segundo piso, con entrada, 4 ptas. Entrada a palco, 2 ptas. Entrada a paraiso 1'25 ptas. (Los impuestos a cargo del público) debiéndose hacer los encargos a nuestro distinguido amigo el banquero de Gerona Don Javier Monsalvatje.

El prestigio mundial del director de la orquesta y el bien ganado de los ejecutantes, así como lo realmente escogido de las composiciones entre las que figuran el D. Quijote,, de Strauss, Las Walkrias, de Wagner, etc., atraerían seguramente a Gerona a todas aquellas que se preocupan del arte musical seriamente. Por de pronto, tenemos noticia de que el pedido de tocalidades es grande y lo celebramos, pues esto demuestra que los catalanes corresponderán como se merecen tan ilustres visitantes.

Orfėo

INFORMACION BURSATIL

facilitada por el corredor de Bols a de Barcelona, D. Julio Bassols

Ha transcurrido la semana en medio de una calma extraordinaria que ha motivado una reducción considerable en el número de transacciones y se comprende, libre el mercado de noticias exteriores, próximo a cerrarse el empréstito francés sin haber producido fuertes ventas en nuestras plazas y libre también de noticias interiores puesto que poco influyen en nuestra Bolsa los proyectos de Hacienda que van discutiendose de una manera lenta y que tropiezan con serias dificultades para su aprobación; hace que falte, pués, el resorte para movimientos de importancia.

Las Deudas de Estado que dejabamos la semana anterior a 74.70 el Interior y 82'50 el Exterior pasan a 75.20 y 82'75 respectivamente sin fuertes transacciones, sin tener en cuenta la nueva emisión de Bonos del Tesoro ni el aumento de interés de los mismos.

Las acciones locales, ferrocarriles Nortes, Alicantes, Andaluces y Orenses quedan encalmadas alrededor de 71'20, 71.—68'60 y 17'50 respectivamente sin que la especulación de muestras de actividad, antes al contrario mostrándose excesivamente rehacia a intervenir en los corros ante la pasividad que denotan los

mismos. No obstante y aunque se acerca la doble que puede motivar un pequeño retroceso son de suponer tipos mas altos puesto que los corros demuestran firmeza en medio de la calma a que están sujetos por falta del verdadero factor especulador.

Es un círculo vicioso. El corro se muestra pasivo por falta de especuladores y el especulador no interviene en el mismo por la calma extraordinaria a que aquel está sometido.

El corro de obligaciones mas firme y notándose mas influencia de dinero que la semana anterior, especialmente por lo que se refiere a obligaciones de ferrocarriles y municipales.

Hay que hacer notar la conveniencia para el rentista de la adquisición de obligaciones nortes 1.ª y 2.ª serie que se cotizan a 66'50 y 60.—alicantes 1.ª serie que se cotizan alrededor de 60 y andaluces 1.ª serie que se cotizan a 57'50, todos al 3 por ciento y que tanto por su tipo bajo de cotización como por su amortización relativamente rápida son un buen empleo de capitales.

Continuan muy firmes las acciones de la Compañía de Tabacos de Filipinas, quedando a 137'50 solicitadas, así mismo las acciones Coloniales y Mercantiles que suben a 63'65 las primeras y a 51'25 las segundas.

El mercado monetario flojo cerrando francos a 84'60 y libras a 23'48.

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Martes, 24: Stos. Rafael Arcángel, Félix, ob. y comps. mrs. y Martín abad.

Miércoles, 25: Stos. Crisanto, Crispín, Daria y Crispiniano mrs. y Frutos confesor.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Cuarenta horas: Continúan en la Iglesia de la Virgen del Tura. La exposición de S. D. M. hoy por la tarde de las 3 a las 7 y los días laborables de 5 y media a 7.

Turno de vela: corresponde al grupo cuarto.

CRÓNICA LOCAL

• Las sardanas que anteayer domingo se tocaron en la Plaza de Vayreda, estuvieron muy concurridas a pesar de lo desapacible de la tarde.

- e El tiempo ha cambiado por completo: después de unos días realmente espléndidos la lluvia ha venido a visitarnos habiendo estado todo el día de ayer metido en aguas.
- En el «Ateneo Obrero», «Centro Obrero» e «Industria y Comercio», «Centro Fontanella» y «Concentración Republicana», tuvieron lugar bailes de sociedad que se vieron, a escepción de la «Industria y Comercio», generalmente poco concurridos.
- Está probado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel **Mefisto** es el mejor de todos Grandes regalos
- En el teatro «Ideal Park», el domingo tuvo lugar la proyección de la película «Misterios de New-York», ante numerosa concurrencia que aplaudió los cuadros más sugestivos. Así bien en el «Cine Colón», se proyectaron interesantes películas que gustaron a los asistentes.
- Se encuentra ligeramente enfermo nuestro estimado compañero don Esteban Llovera. Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.
- En nuestras anteriores informaciones hablamos de la eficaz intervención del señor Llosas, en lo que se refiere a la detención del ganado durante estos días de ferias.

Hoy podemos afirmar que además de dicho nuestro dignísimo Diputado a Cortes trabajó con gran interés interponiendo también su valiosísimo concurso e influencia nuestro distinguido amigo el digno diputado provincial don José Puig: lo que hacemos constar gustosamente.

Obras completas de M. J. Verdaguer
 27 tomos 12 ptes. a cál Eudalt Arqués.

El Tiempo

Presión admosférica 9 mañana		728 mm
>	3 tarde	727 mm
Temp. max. sombra		18°
nima »		90
dia »		13'5°
Lluvia (med. 8 m.)		24°2
Carácter del día		Lluvioso, levante
	x. sombound a sombound	 3 tarde ix. sombra nima » dia » ed. 8 m.)

En la imprenta de este DIARIO se reciben encargos para la inserción de ESQUELAS MORTUORIAS, hasta las veintidos, y para la simple notificación de entierros y funerales hasta las veinte.

Información telegráfica y telefónica

Conferencia sobre la neutralidad

Madrid

Dice un periódico que muy pronto comenzará a celebrarse en importantes capitales de provincias diversos actos públicos, en los que se darán conferencias sobre temas de política internacional. Uno de ellos se celebrará en Zaragoza el próximo domingo, siendo probable que en él tome parte D. Francisco Bergamín, que se ocupará de cuestiones relacionadas con la neutralidad.

El A B C escribe: Es seguro que en la sesión del miércoles apoyará en el Congreso su anunciada proposición incidental sobre la neutralidad el diputado republicano Sr. Domingo, interviniendo en la discusión D. Melquiades Alvarez.

«No nos explicamos—dice A B C—el atrevimiento de llevar a las Cortes una propaganda pareial y provocativa, ni el empeño de promover un debate cuyos efectos serán contrarios a los que buscan los que quieren promoverlos. No conseguirán modificar la actitud del gobierno ni siquiera hacerle hablar; pero, desde luego, no quedarán sin la réplica y repulsa del Parlamento, que será lo que tenga que agradecerles la causa impopular que patrocinan.»

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

Comunicado británico

Paris.—El comunicado inglés de las 21-20 dice lo que sigue:

El total de prisioneros hechos en las operaciones de ayer, entre Le Sars y el reducto Schwaben, llega actualmente a 1.018, de los cuales 16 son oficiales.

A primera hora de la mañana los alemanes han hecho explotar dos minas al Sur de Iprés y hacia Le Bluff, cuyos bordes han ocupado y a quienes hemos sometido a un continuo bombardeo.

Durante los combates de ayer nuestros aviadores han realizado excelentes trabajos; han señalado baterías enemigas; derribado 5 aparatos alemanes, y han obligado a otros cuatro a aterrizar con averías.

Tres de los nuestros no han regrasado aun.

La misión española

París.—La misión española acaba de llegar.

Los delegados españoles han sido calurosamente recibidos en la estación

de Orsay por las notabilidades del Instituto, el señor Quiñones de León, representante del embajador de España y gran número de personas de la colonia española dirigiéndose a las habitaciones que se les tenía preparadas.

DE PROCEDENCIA ALEMANA Noticlas de origen austriaco

Pola.— Toda la prensa lamenta el atentado de que ha sido víctima el presidente de ministros, Stuergkh.

El ministro no era un político capaz de llamar al odio sobre sí. Toda su vida se había dedicado a su patria.

Todos los periódicos lamentan que no hava podido ver el fin de la guerra y la victoria de su pais.

Stuergkh había creado, poco antes de comenzar la guerra, la gran reforma militar que ha permitido a Austria-Hungría resistir heroicamente las exigencias de esta espantosa guerra.

Se dice que el atentado fué obra de un demente y que no se perseguía nigún fin político.

El asesino es un hombre de buena familia y su padre es jefe de uno de los partidos de oposición.

La prensa socialista dice que este crimen es incomprensible y sin ningun fin político. Dice que el muerto era una ilustre personalidad que siempre había cumplido sus obligaciones y que puso toda su inteligencia al servicio de la patria, anteponiéndolo a sus intereses particulares.

Pola.—Acerca del asesino del presidente de ministros se tienen los siguientes datos:

Federico Adler nació en 1879. No profesa religión alguna. Es casado. Su padre es el diputado Dr. Víctor Adler. La familia del asesino se encuentra en Suiza hace varios años.

El asesino era redactor jefe del periódico *El Pueblo*, cuya publicación fué suspendida al comenzar la guerra, Entonces editó un diario llamado *La Lucha*, que trataba de asuntos científicos y sociales.

Federico Adler era también secretario del partido demócrata-socialista. No obstante, se encontraba frecuentemente en pugna con sus correligionarios. Adler es bastante rico, pero es un hombre muy exaltado y por su carácer rebelde se puso en contra de todo el mundo, quedando aislado completamente, lo que le exasperó.

imprenta de Pedro Aubert. - Olot

FABRICA DE SAVONS, de Castella i Cia.

Barcelona

Especialitat en classes de Coco i Oliva, a preus sens competencia.

Representant unic aquí: Esteve Hostench, Verge del Portal 6.

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FABRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT

NUEVA ZAPATERIA

Queda abierto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterias). Grandes existencias de calzado. Preclos económicos.

Simón Arturo

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

ຑ຺ຨຨຓຓຨຓຓຓຓຓຓຓຨຨຨຨຓຓຨຨຓຓຓຓຨຨຨຨຨຨຨຓຓຨຨຨຨ

S'acaba de rebrer un gran assortit de

paper tintes, plomilles, llibretes, guixos,

carbô, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

PERE AUBERT

CLIVILLERS--22

DIPÓSIT DE

Vins llegitims de Jerez

de la casa BARBANZOLO

Verge del Portal, 6

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 ptes. mallal

IVERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA

Paseo Blay 42, 3.º

CONFECCIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, num. 19, 1er.

Entrada pel carrer de la Parra, núm, il